# **ÁREA SIMULACIÓN EN EL IDHS**

# Tecnología de avanzada para la capacitación médica

Con el fin de complementar el trabajo gremial, se ofrece con tecnología de última generación formación y entrenamiento a los afiliados de la AMM. Recientemente, se incorporó nueva tecnología para lograr el perfeccionamiento y la capacitación profesional continua



Dres. De Bonis y Sarotto, directores de Simulación del IDHS

l área de simulación es un **espacio fundamental de la actividad académica** que brinda el Instituto para el Desarrollo Humano y la Salud (IDHS). Con tecnología de última generación, ofrece a los afiliados de la AMM capacitación y entrenamiento con equipamiento de avanzada.

### Nueva etapa

En mayo de 2022, el Dr. Walter De Bonis se hizo cargo de la dirección del departamento de Simulación del IDHS. En este sentido, destaca el crecimiento que lograron: "Nos hicimos cargo en mayo del instituto y rápidamente el año pasado desarrollamos los dos primeros cursos de simulación en cirugía laparoscópica. En el programa académico de 2023 estos cursos ya están en marcha y la idea es llegar a realizar diez. Adicionalmente, desarrollaremos unidades de trabajo en simulación traumatológica artroscópica, tanto de hombro como de rodilla".

En el área de la simulación médica **la actualización es clave.** Es por esto que el Dr. De Bonis remarca las adquisiciones de equipamiento: "Incorporamos tres simuladores nuevos para urología y para patología ginecológica que van a ponerse en funcionamiento seguramente a partir de mitad de año, con lo cual eso nos permitirá cubrir un extenso espectro de las especialidades quirúrgicas. El objetivo es ampliar la simulación al área clínica y

### **INSTITUTO**

desarrollar un sector de simulación en esta especialidad; ya hemos empezado a conversar sobre los protocolos con la Facultad de Medicina de la UBA. También, trabajaremos en simulación en obstetricia de manera de tratar de cubrir todas las disciplinas clínicas y quirúrgicas".

El Dr. Aníbal Sarotto, coordinador de Simulación del IDHS, da detalles sobre los nuevos equipos: "Contamos con ocho simuladores, tres de alta gama y cinco para el inicio de la práctica. Además, se adquirieron tres de gama intermedia porque nos pareció más lógico que la progresión fuera escalonada. Por ejemplo, cuando un colega utiliza un simulador de baja gama para que pueda avanzar es necesario que pase por el de gama intermedia y cubrir ese espacio en la formación, por eso contar con estos simuladores nos da mucho beneficio educativo. Los Dres. De Bonis y Sarotto sostienen: "La simulación no sirve para evaluar rendimiento, ¿qué quiere decir esto? La simulación no reemplaza a la cirugía en vivo. No podemos darle un título de especialista a alguien que use exclusivamente simulación, pero la simulación es absolutamente indispensable para adquirir las habilidades de la cirugía en vivo, para capacitarse v para desarrollar destrezas. Está demostrado que **reduce el error médico** en el acto quirúrgico."

## Gremialismo y capacitación

Por otra parte, De Bonis remarca la importancia y el protagonismo que le dan al IDHS, nuestro presidente, el Dr. Carlos Rojo, y la Dra. Elena De Matteo, secretaria de Educación y Asuntos Universitarios y directora del IDHS, quien afirma: "Desde mi gestión destacamos el rol de las diferentes actividades llevadas a cabo en el instituto que posibilitan una **llegada accesible a los profesionales de la salud**. Desde una mirada amplia e integradora, el gremialismo no debe ocuparse solo de la defensa del salario y las condiciones de trabajo, sino también colaborar activamente con la formación y capacitación académica de los médicos y médicas que desarrollan su tarea en los hospitales públicos de la ciudad. Con este objetivo fue que ampliamos la variedad de cursos y enfatizamos en el área de simulación".

"El Dr. Rojo tiene la visión de que los gremios también cumplen un rol en el **desarrollo humano y formativo**, por eso el nombre de Instituto para el Desarrollo Humano y la Salud. Esta conducción le está dando sentido a ese nombre, porque nosotros capacitamos a los médicos que nos piden que los representemos gremialmente y también llevamos adelante la función que nos compete: el perfeccionamiento integral de la profesión médica", agrega el Dr. De Bonis.

Finalmente, el colega destaca la relación académica entre la Facultad de Medicina de la Universidad de Buenos Aires y la AMM: "El IDHS es una continuidad en la formación de los médicos y médicas, por eso es fundamental el vínculo que tenemos con la facultad, trabajamos mancomunadamente. Este lazo tiene un valor enorme que repercute directamente en la capacitación de los colegas y en toda la salud pública".



El IDHS cuenta con ocho simuladores, tres de alta gama y cinco para el inicio de la práctica



# **EQUIPO DE TRABAJO DE SIMULACIÓN IDHS**

**Dr. Walter De Bonis.** Director de Simulación del IDHS. Presidente de la filial de la AMM del Hospital Durand. Médico de planta de la División Urología y encargado del sector Disfunciones Sexuales del Hospital Durand.

**Dr. Aníbal Sarotto.** Director de Simulación del IDHS. Jefe de Unidad Ortopedia y Traumatología del Hospital Durand, a cargo del servicio de Traumatología.

### Equipo

Director de curso Simulación Laparoscópica: Dr. Emilio Yardin Instructores: Dra. Andrea Arias, Dr. Cristian Flores, Dr. Tomás Ocampo, Dr. Augusto Bandoni, Dr. Juan Pablo Fernández y Dr. Humberto Insfran.

Secretaria: Sabrina Schvartzbard.